
Protokoll der 73. Ordentlichen Mitgliederversammlung 

  Vom 28.05.2019 

 

 

Vom Vorstand sind die Schachfreunde Ronald Levin, Roland Mallok, Frank Tobianski, Gert 

Blankenburg und Sven Alba anwesend. 

 

1.  Bericht des Vorstandes und Kassenbericht 

a) Vorsitzender 

Der 1. Vorsitzende der Schachfreunde Sasel, Ronald Levin, begrüßte die Teilnehmer der 

Mitgliederversammlung und eröffnete die Sitzung um 19:30 Uhr. Als Gast ist Herr 

Debertshäuser anwesend. Ronald Levin stellte die laut Satzung vorgenommene form- und 

fristgerechte Einberufung der Versammlung und die Beschlussfähigkeit fest. 

(Teilnehmer: Siehe Anlage 1) 

 

Die sportliche Situation der Schachfreunde Sasel ist die beste seit vielen Jahren. Wie bereits 

seit mittlerweile drei Jahren ist der Verein mit 5 Mannschaften an der HMM vertreten. SF 

Sasel 1 ist mit 14 Mannschaftspunkten als Erster der Bezirksliga D kurz vor dem Aufstieg in 

die Stadtliga. Die seit Jahren erfolgte Integration der Jugendspieler in diese Mannschaft ist 

ein wichtiger Bestandteil des Erfolges. Der DWZ Durchschnitt ist von 1700 auf 1752 

gestiegen. Für den Aufstieg in die Stadtliga wird am letzten Spieltag ein Sieg gegen HSK19 

benötigt. Nachdem SF Sasel 2 im letzten Jahr trotz des sportlichen Abstieges nachträglich am 

grünen Tisch der Klassenerhalt gelang, verlief diese Saison erfolgreich. Erstmals konnte aus 

eigener sportlicher Kraft der Klassenerhalt mit dem 7. Platz in der Bezirksliga C gesichert 

werden, da das Team von diesem Platz nicht mehr verdrängt werden kann. 4 Siege trugen 

maßgeblich zum Erfolg bei. Der DWZ Durchschnitt beträgt 1668 Punkte. Ebenfalls erfolgreich 

verläuft die Saison für SF Sasel 3. Aktuell belegt die Mannschaft den 2.Platz der Kreisliga D 

mit 11 Mannschaftspunkten. Am 4.06. kommt es zum direkten Aufstiegsduell gegen 

Billstedt-Horn. Bereits mit einem Unentschieden ist SF Sasel 3 in die Bezirksliga aufgestiegen. 

Der DWZ Durchschnitt ist gegenüber dem Vorjahr auf 1466 Punkte gesunken. Grund ist aber 

der Wechsel von Karina Tobianski in die erste Mannschaft. SF Sasel 4 belegt den 6.Platz in 

der Kreisklasse A. Die 5 erkämpften Mannschaftspunkte wurden in 7 Einsätzen erspielt, in 

der Kreisklasse A treten nur 9 Mannschaften an. Der DWZ Durchschnitt ist auf 1283 Punkte 

gestiegen. SF Sasel 5 steht in der Basisklasse A momentan mit 6 Mannschaftspunkten auf 

dem 8.Platz. In der Basisklasse wird mit 4er Teams gespielt. In den Heimspielen kommen 

besonders oft Kinder und Jugendliche zum Einsatz. Der DWZ Durchschnitt beträgt 1240 

Punkte. Vielen Dank an alle ersten und zweiten Mannschaftsführer für den Einsatz!  

 



Stärkster Spieler des Vereins ist erneut Fabian Tobianski mit 1965 DWZ Punkten. Den 

höchsten DWZ Zuwachs der Mannschaft SF Sasel 1 erreichte Michael Römer mit einem Plus 

von 82 Punkten auf DWZ 1835. Jürgen Grötzbach konnte sich mit einem Plus von 43 Punkten 

auf DWZ 1758 am besten in der Mannschaft SF Sasel 2 steigern. Mit einem Plus von 61 

Punkten auf DWZ 1476 ist Ronald Modrak erfolgreichster Spieler der Mannschaft SF Sasel 3. 

Den höchsten DWZ Zuwachs aller Spieler der Mannschaft SF Sasel 4 konnte Tore Poulsen für 

sich verbuchen. Plus 93 Punkte auf DWZ 1063 sind sensationell. Aber nochmals getoppt wird 

diese Leistung von Roman Gawenda mit einem Plus von 145 Punkten auf DWZ 1073 aus der 

Mannschaft SF Sasel 5. Herzlichen Glückwunsch an alle Spieler für die erbrachte Leistung! 

Die Mitgliederentwicklung der SF Sasel bleibt konstant positiv. Aktuell sind 47 Erwachsene 

und 42 Kinder/Jugendliche Mitglieder des Vereins. Gegenüber dem Vorjahr bedeutet das ein 

Plus von 5 Erwachsenen, die Anzahl der Kinder/Jugendlichen ist um ein Mitglied gesunken. 

Insgesamt hat der Verein 89 Mitglieder. Als neue Mitglieder begrüßen wir herzlich Thomas 

Führt, Christoph Rottwilm und Helmuth Wuhrow. Die Jugendabteilung begrüßt als neue 

Mitglieder Paul Pieper, Joshua Lowe, Charlotte Weichbrodt, Jonte Gerlach, Rasmus Gerlach 

und Eric Maximilian Lips.  

Die Finanzen des Vereins sind nach wie vor gesund. Das vergangene Geschäftsjahr mit einem 

Plus von € 70,01 abgeschlossen. Finanzielle Reserven sind ausreichend vorhanden, die 

Schachfreunde Sasel stehen auf einem gesunden Fundament. 

Vereinsmeister wurde Rishi Sharma. Herzlichen Glückwunsch zu diesem Erfolg! Wie auch in 

den vergangenen Jahren wurden wieder unsere klassischen Turniere ausgerichtet. Schach 

am Markt, Blitz am Markt, unser Weihnachtsturnier und das Turnier der Jugendabteilung am 

Carl-von-Ossietzki Gymnasium erfreuen sich großer Beliebtheit. Mit dem von Uwe Tranelis 

gestifteten Preis „Schachfreund des Jahres“ wurde Walter Blumenberg ausgezeichnet. Das 

erfolgreiche Abschneiden in mehreren Turnieren wie der HMM, der Vereinsmeisterschaft 

und dem Blitz- sowie Schnellschachturnier gaben den Ausschlag. Außerdem ist Walter 

Blumenberg ein von allen geachteter Teamplayer. Herzlichen Glückwunsch! Walter 

Blumenburg hat sich entschieden, seinen Pokal als Wanderpokal zu stiften. Vielen Dank 

dafür! 

Der Vorstand der SF Sasel hat in einem Einzelbeschluss entschieden, Gerhard Gaupties zu 

seinem 90.Geburtstag und als Dank für sein jahrelanges Engagement die Ehrenmitgliedschaft 

der Schachfreunde Sasel zu verleihen. Diese Auszeichnung beinhaltet eine Ehrung, 

lebenslange Beitragsfreiheit und die kostenlose Teilnahme an allen Veranstaltungen der 

Schachfreunde Sasel in Hamburg. 

Der Vorstand der Schachfreunde Sasel dankt besonders Wolfgang Wagner für seine 

engagierte und ausgezeichnete Arbeit an der Homepage. Für die erfolgreiche und konstante 

Arbeit im Kinder- und Jugendbereich bedankt sich der Vorstand bei Frank Tobianski, Geert 

Witthöft und allen freiwilligen Helfern. 

 

 

 



b) Kassenwart 

Das Jahr 2018 schloss mit einem Gewinn von € 70,01 ab (s. Anlage 2). Entgegen dem 

geplanten Verlust im Vorjahr für die Feierlichkeiten zum 70-jährigem Jubiläum konnte 

diesmal wieder ein kleiner Gewinn erzielt werden. Größte Posten für Ausgaben sind neues 

Schachmaterial und Uhren, Turniere und die Pflege der Webseite unseres Vereins. 

Außerdem soll verstärkt Geld in die Trainerausbildung sowie Trainerfortbildung investiert 

werden. Die stabile Mitgliederanzahl ist nach wie vor die Grundlage für gesicherte 

Einnahmen. Zum Bericht von Roland Mallok gab es keine Rückfragen. Leider wird sich Roland 

Mallok aus gesundheitlichen Gründen in den nächsten Monaten von seinem Amt 

zurückziehen. Thomas Wehner wird dann den Posten des Kassenwartes übernehmen. 

Aktuell arbeiten die beiden bereits eng zusammen um einen reibungslosen Übergang zu 

gewährleisten. Vielen Dank an Roland Mallok für die seit Jahren korrekte und detaillierte 

Arbeit!  

Der Abschluss 2018 ist als Anlage 2 beigefügt. 

 

c) Bericht des Jugendwarts  

Die Entwicklung im Kinder- und Jugendbereich ist seit Jahren sehr positiv. Die schon vor 

längerer Zeit begonnene Integration der Jugendlichen wird durch den Aufstieg der SF Sasel 1 

in die Stadtliga eindrucksvoll bestätigt. Ein wichtiger Grund für den Erfolg der Jugendlichen 

ist sicherlich auch die Trainingsgruppe um Fabian Tobianski. Aber nicht nur in der ersten 

Mannschaft werden Jugendliche eingesetzt, auch in anderen Mannschaften der SF Sasel 

werden sie zur festen Größe im Team. Vielen Dank an alle Trainer im Jugendbereich, 

besonders Frank Tobianski und Geert Witthöft. Geert Witthöft ist besonders aktiv im Bereich 

der Diplomgruppen für die jüngsten Mitglieder im Verein. Rebecca Ruhmke kümmert sich 

weiterhin mit Trainingseinheiten um eine kleine Mädchengruppe. Außerdem ist Rebecca 

Ruhmke Jugendsprecherin. Sportlich gesehen läuft es auch in den Jugendmannschaften 

erfolgreich. Aktuell ist der Aufstieg in die Landesliga möglich! Vielen Dank auch an Wolfgang 

Wagner für die eigene Seite der Jugendabteilung auf unserer Homepage, Dank auch an Uwe 

Tranelis für die Berichte über die Jugendabteilung in unserer Schachzeitung und Dank an 

Geert Witthöft für die Begleitung von Kindern und Jugendlichen in seiner Freizeit zu 

Turnieren. Durch diesen Einsatz im Kinder- und Jugendbereich gehört unser Verein sicherlich 

zu den Topvereinen Hamburgs im Bereich Nachwuchsarbeit und Nachwuchsförderung. 

 

2.  Bericht der Kassenprüfer 

Die beiden Kassenprüfer Wolfgang Wagner und Gerhard Frische haben gemeinsam die 

Überprüfung durchgeführt. Alle nötigen Unterlagen sowie die Kontoauszüge waren 

vollständig vorhanden. Es gab für die Aus- und Eingaben des Vereins keine Beanstandungen. 

Alle durchgeführten Stichproben waren o.k., die Kassenführung und die Unterlagen sind 

vollständig. Gerhard Frische fehlt entschuldigt. Wolfgang Wagner lobte die hervorragende 

und exzellente Arbeit von Roland Mallok. Die Versammlung stimmte der Entlastung mit 27 

Ja-Stimmen zu. 



3. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 

Für das Protokoll der 72. Mitgliederversammlung gibt es keine Beanstandungen. Ronald 

Levin beantragt die Genehmigung des Protokolls, dieses wird mit 26 Ja-Stimmen und 1 

Enthaltung angenommen.  

 

4. Entlastung des Vorstandes 

Perygrin Warneke beantragt die Entlastung des Vorstandes. Die Entlastung soll im Block und 

nicht schriftlich erfolgen. Der Vorstand wird einstimmig mit 27 Ja-Stimmen entlastet. 

 

5. Wahlen 

Für die Wahl zum Vorstand stellen sich folgende Kandidaten zur Verfügung: Ronald Levin, 

Geert Witthöft, Frank Tobianski, Roland Mallok und Sven Alba. Gert Blankenburg tritt nicht 

erneut zur Wiederwahl an. Für die Wahl des 1. Vorsitzenden übernahm Pr. Dr. Perygrin 

Warneke das Amt des Wahlleiters. Kandidat für dieses Amt ist Ronald Levin, es gibt keine 

Gegenkandidaten. Es wurde eine offene Wahl durchgeführt. Mit 26 Ja-Stimmen und einer 

Enthaltung wurde Ronald Levin erneut zum 1. Vorsitzenden gewählt. Ronald Levin bedankte 

sich, nahm die Wahl an und übernahm wieder die Leitung der Mitgliederversammlung. Zum 

Kassenwart wurde erneut Roland Mallok mit 26 Ja-Stimmen und einer Enthaltung gewählt. 

Neuer zweiter Vorsitzender ist Geert Witthöft mit 26 Ja-Stimmen und einer Enthaltung. Zum 

Jugendwart wurde wieder Frank Tobianski mit 27 Ja-Stimmen gewählt. Weiterhin 

Schriftführer bleibt Sven Alba mit 26 Ja-Stimmen und einer Enthaltung. Für kein Mitglied des 

Vorstandes gab es Gegenkandidaten, alle Gewählten nahmen die Wahl an.  

Zu neuen Kassenprüfern wurden Bernd Klawitter und Thomas Führt mit 25 Ja-Stimmen und 

2 Enthaltungen gewählt. Die Position des Schachwarts bleibt weiterhin unbesetzt und wird 

kommissarisch von verschiedenen Personen wahrgenommen.  

 

6. Festsetzung der Höhe von Aufnahmebeiträgen, Beiträgen und Umlagen  

Der Vorstand beantragte die Beiträge im Verein unverändert zu lassen. Dieser Antrag wird 

einstimmig mit 27 Ja-Stimmen angenommen. 

 

7. Beschlussfassung über den Haushaltsplan 

Der Vorsitzende Ronald Levin beantragt die Beschlussfassung über den vorgelegten 

Haushaltsplan. Mit 27 Ja-Stimmen erfolgt die Wahl einstimmig.  

 

8. Beschlussfassung über vorliegende Anträge  

Es liegen keine Anträge der Mitglieder zur Beschlussfassung vor. 



9. Sonstiges 

Geert Witthöft regt die Mitglieder zur Teilnahme am Turnier „Schach am Markt“ am 24.08. 

an. Anmeldungen sind jederzeit noch möglich. Werner Lipka wird sich um die 

Öffentlichkeitsarbeit des Vereins in der Presse beim Stadtteilblatt kümmern. Ronald Levin 

dankte dem jetzt ehemaligen Vorstandsmitglied Gert Blankenburg für seine Arbeit. Gert wird 

den Verein aber weiterhin mit Trainingseinheiten und dem Newsletter unterstützen. 

Ebenfalls dankte Ronald Levin der Jugendabteilung, einem der wichtigsten Standbeine des 

Vereins. Perygrin Warneke wünscht sich weitere Trainingseinheiten, besonderer 

Schwerpunkt sollte die Partieanalyse nach der HMM sein. Wolfgang Wagner wünscht sich 

ebenfalls Training mit Partieanalyse und dem Schwerpunkt Planfindung. Sonntagsschach 

findet weiterhin in Bergstedt jeden 1. und 3. Sonntag statt.  

 

Ronald Levin schließt die Versammlung um 21:00 Uhr.  

 

  

 

Ronald Levin     Sven Alba 

 1.Vorsitzender*    Schriftführer 

 

 * Versammlungsleiter 

        

Hamburg, den 23.07.2019 

 

  

Anlage 

1. Teilnehmerliste 

2. Kassenwart/Jahresabschluss 2017 

  

 

 

 

  

 



 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

   

 


